
"2013, Año del Centenario del acrilicio de Don Ahraham González Cassvsrues"

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CHIHUAHUA
FACULTAD DE CIENCIAS AGRICOLAS

y FORESTALES

SEGUNDO SIMPOSIO DE AGRICULTURA ORGANICA
LLEVADO A CABO EN EL AULA MAGNA DE LA FACULTAD

DE CIENCIAS AGRICOLAS y FORESTALES

ACCION APOYADA CON
RECURSOS PIFI 2010 CD. DELICIAS, CHIH.,

Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales. Campus Delicias
Km. 2.5 carretera Delicias-Rosales. Apartado Postal: 258
Chihuahua, Delicias. c.P. 33000.
el/Fax: (639)472-2351 y 472-2726 www.fcaf.uach.mx

U IVERS la )
VERDE



SEGUNDO SIMPOSIO DE AGRICULTURA ORGANICA LLEVADO A

CABO EN ELAULA MAGNA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

AGRICOLAS y FORESTALES

PIFI2010

1.2.2.40 Y 1.2.2.41

RESPONSABLE:

CA-107 IIUNIDADES DE PRODUCCION INTENSIVA"

Ph.D. JUVENCIO GONZALEZ GARCIA



INFORME

"Segundo Simposio de Agricultura Orgánica"

Realizado del 24 al 25 de Septiembre del 2012

Aula Magna de la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales

Evento financiado por PIFI UACH-201.2 convocado y organizado por el CA-107

"Unidades de Producción Intensiva"



El lunes 24 de septiembre durante la mañana, se realizó el Segundo Simposio

de Agricultura Orgánica, donde se abordaron tres temas. Cada uno de ellos se dirigió a

estudiantes y docentes de la Facultad de Ciencias Agrícolas y Forestales y otras

Facultades invitadas de la Universidad Autónoma de Chihuahua, productores agrícolas

de la región (Se anexa programa de actividades).

El evento fue inaugurado por las autoridades de la Facultad, posteriormente

inició la serie de conferencias por cada uno de los ponentes que se describe

enseguida:



Dr. César Vences Contreras. Maestro Investigador de la Facultad de Ciencias

Agrícolas de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Impartió la conferencia "Los biosólidos y su uso en la agricultura". Fue una

excelente presentación sobre el uso de desechos de fábricas (biosólidos) en plantas

ornamentales, haciendo hincapié en el potencial de estos productos como abonos

orgánicos. Se brindaron ejemplos del uso de los biosólidos y como ha disminuido el

problema de las basuras de la Cd. de Toluca, México.



M.C. Hugo Raúl Uribe Montes. Investigador del Instituto Nacional de

Investigación Forestal, Agrícola y Pecuaria (INIFAP), campus Delicias. El maestro

Uribe impartió la conferencia "Uso eficiente de biosólidos en la agricultura".

Conferencia muy interesante donde se presentó los resultados de experimentos

realizados en la región agrícola de Delicias con el uso de biosólidos. La aportación del

Maestro Uribe impresionó mucho a la audiencia por el profundo sentido de protección

al ambiente. Se realizó un análisis concienzudo de ventajas y desventajas de los

biosólidos.

Ph.D. Sergio Guerrero Morales. Profesor-Investigador de la Facultad de

Ciencias Agrícolas y Forestales de la Universidad Autónoma de Chihuahua. El Dr.

Guerrero impartió la conferencia "Experiencias de uso de composta y

vermicomposta en cultivos hortícolas y nogal". El tema fue de mucho interés para

la audiencia, especialmente para los estudiantes, ya que se presentaron los resultados

de experimentos con el uso de la composta y vermicomposta en cultivos como sandia,

melón, chile jalapeño y en nogal. La gran mayoría de esos estudios dieron origen a

tesis de licenciatura y maestría en esta Facultad.



Al final de las conferencias individuales, se estableció una mesa de discusión

donde se hizo especial énfasis en los puntos que pueden ayudar a solucionar el

problema de los desechos de la industria, su utilización en la formación de fertilizantes

y en la protección del medio ambiente



A T E N T A M EN T E

El Lunes por la tarde se realizó un recorrido por la región, donde se mostró al Dr.

César Vences algunos de los cultivos que se practican en la región. Este recorrido se

realizó con el objetivo de que el Dr. Vences tenga una idea de lo que es la región

agrícola de Delicias, Chih. La razón de ello es el fuerte interés por parte de los Cuerpos

Académicos de esta Facultad y los de la UAEM en realizar investigación en forma

conjunta entre las dos facultades.

El Martes 25 de septiembre por la mañana, se sostuvo una amena plática entre

el Dr. Cesar Vences y los cuerpos académicos de la Facultad de Ciencias Agrícolas y

Forestales (Integrantes del Cuerpo Académico 107 Y los otros representantes de los

CA de esta Facultad, destacando entre ellos la Dra. Bertha Alicia Rivas Lucero, Dr

Eduardo Magaña Magaña y M.C. Gabriel Zuñiga Ávila).

Esta plática o intercambio de experiencias fue de gran trascendencia, ya que se

llegaron a acuerdos de posibles participaciones de integrantes de los cuerpos

académicos con el cuerpo académico de la Facultad de Ciencias Agrícolas de la

Universidad Autónoma de México (del cual es parte el Dr. Vences) para realizar

investigaciones y posible publicación de artículos en forma conjunta.

Una vez finalizada esta reunión, se clausuró el evento y se trasladó al Dr.

Vences al aeropuerto de la Ciudad de Chihuahua, para que se trasladará al D.F. y

posteriormente a la Cd. de Toluca, Edo. de México.

Dr. Juvencio González García
Responsable del cuerpo Académico 107


